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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう  よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
 

昨年に続き、例年より早く咲いた桜も散り、緑の季節へ変わろうとしています。 

桜といえば、日本三大桜ご存知でしょうか？福島の「三春滝さくら」、山梨の「山 

高神代桜」そして岐阜が誇る「根尾谷淡墨桜」です。いずれも１０００年を超える 

樹齢、圧倒的な貫禄、見事な咲きぶりで知られていますが、中でも通称、『淡墨桜』 

は岐阜県民の多くの方が一度は見に行かれたかと思います。樹齢１５００年以上、 

国の天然記念物にも指定されています。ピンク色だった蕾が花開くと白く咲き、散 

り際になると淡い墨色になることからその名がついたと言われており、現在は岐阜 

県や愛知県など各地に『淡墨桜』の子孫樹が植樹されています。また、作家の宇野 

千代が保護活動をしたことでも知られている桜です。 

私も何年も前に行きましたが、大渋滞で引き返した覚えがあります。それ以来、花が咲いている時期には行

ったことがないため、一度は行ってみたいところです。岐阜県は南北に長いため、長い間桜が楽しめます。

他にも沢山の桜の名所がありますが、やはり樹齢１５００年以上の『淡墨桜』は他の桜にはない独特の美し

さがあり、四季の移り変わりを感じる桜の巨木は見る者を圧倒してくれます。悠久の時を過ごしてきた桜。

花を咲かせる姿は神々しいものを感じさせる圧巻の姿を是非見てみたい桜です。 

さて、コロナの第６波がまだ収まっていないのか、第７波が始まっているのか、感染者が高止まりでなか

なか減少しなくなりました。一向に収束の見通しは立たない。今後、大型連休を向かえて人の移動が盛んに

なれば、感染がさらに拡大することが懸念されますが、そんな状況下でも少しずついろいろなことが緩和さ

れ、経済活動も動き出しています。代協の活動も４月から新年度の活動が始まりました。８日を皮切りに２

０２１年度の活動報告と２０２２年度の方針を決定する各支部の総会も行われました。開催に向けてご尽力

をいただきました各支部の支部長、役員の皆様には大変お疲れ様でした。会長就任２年間はコロナ感染で満

足な活動ができませんでしたので今年こそは各支部の総会に出席できればと思っていましたが、残念ながら

かないませんでした。次年度こそは桜前線とともに出席できることを願っています。 

そうした中での２０２２年度最初の委員会活動は４月１７日に行われた「長良川を美しくしよう運動」で

した。今年は天気も良く、気持ちよく参加、活動できました。参加されました皆様大変お疲れ様でした。 

この先の他委員会の活動につきましては状況を見ながら、今まで通り一人一人厳重な感染予防対策をしての

活動をお願いいたします。 

また、岐阜県代協定時会員総会を５月１８日に開催予定です。こちらも会場での感染防止に努めつつ、昨

年同様に規制しての開催となりますのでご理解のほどよろしくお願いいたします。日本代協の活動は今年も

「金融庁と代協会長との意見交換会」が２８日に行われます。代理店の様々な課題や保険会社の代理店戦略

に関しての意見や好取組例などの意見交換を予定しております。今後の私たち現場の声を金融庁に届けたい

と思います。２０２２年度も引き続き会員の皆様のご要望に寄り添い、代協活動の充実に邁進してまいりま

すので、岐阜県代協への温かいご支援をよろしくお願いいたします。 

 

１ｐ・・会長挨拶／目次            ８ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（192）  ① 
２ｐ・・スケジュール／事務局より       ９ｐ・・   保険ジャーナリスト    ② 
３ｐ・・支部活動報告①           １０ｐ・・          中﨑章夫  ③ 
４ｐ・・支部活動報告②           １１ｐ・・『街道シリーズ』（美濃路その 28） 松尾 一 
５ｐ・・新規提携事業者紹介         １２ｐ・・提携事業者広告掲載① 
６ｐ・・会員投稿              １３ｐ・・提携事業者広告掲載② 
７ｐ・・代理店紹介                   １４ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
                                       １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
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  ★２０２２年度 定時会員総会のご案内 

平素は代協活動にご理解、ご協力をいただき誠にありがとうございます。 

さて、岐阜県代協では、５月１８日（水）に開催予定の定時会員総会は昨年度同様にハイブ 

リッド参加型バーチャル総会といたします。 

会員の皆様におかれましては現状をご賢察のうえ、ご理解ならびに出席の見合わせ、委任状の 

ご提出などのご検討のご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

                     記 

①  開催日時、場所について 

・開催日時 ： ２０２２年 ５月１８日（水） 

受付開始 １３：３０～ 

開  始 １４：００～ 

       ・開催場所 ： 長良川スポーツプラザ 

② 記念セミナー、懇親会については中止いたします。 

定時会員総会の議決権行使方法は、本人出席並びに代理人出席（委任状）によるもの 

がございますが、総会成立に大きく影響することから、事前の数の把握が必須となり 

ます。ご欠席の方はハガキの委任状欄に署名捺印をお忘れなくご記入いただき、早目 

のご提出にご協力くださいますようお願いいたします。 

 

岐阜県代協事務局  TEL ： ０５８－３２９－００５０ 

    FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  （担当：小川百合子） 

 

 

～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

  

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

４ ６ 水 県代協 理事会（１３：３０～） オンライン開催（Zoom） 

 ６ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ８ 金 中濃 定時総会（1７：００～） 昇月 

 ８ 金 飛騨 定時総会（１８：３０～） 松喜すし 

 １４ 木 東濃 定時総会（１１：００～） みわ屋 

 １７ 日 ＣＳＲ 『長良川を美しくしよう』（７：００～） 長良川河畔 

 ２２ 金 岐阜 定時総会（１４：００～） メディアコスモス 

 ２２ 金 西濃 定時総会（１４：００～） スイトピアセンター 

 ２２ 金 県代協 【年会費振替】  

５ １０ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １０ 火 飛騨 例会（１１：３０～） ひだホテルプラザ来来飯店 

 １１ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 １２ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 １８ 水 県代協 定時総会（１３：３０～） 長良川スポーツプラザ 

６ １４ 火 日本代協 通常総会（１０：0０～） オンライン開催 
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【岐阜支部４月活動報告】 

〇岐阜支部定時会員総会開催 

開催日時 ： ２０２２年 ４月２２日（金）１４：００～ 

開催場所 ： メディアコスモス 

報告者名 ： 棚橋 健久 

※ ５月号にて報告 

 

【西濃支部４月活動報告】                                             

〇西濃支部４月例会報告 

開催日時 ： ２０２２年 ４月 ６日（水）１１：３０～ 

開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

参加者数  ：  １４名 （会員１２名、提携事業者２名） 

報告者名 ： 中河 美智彦 

≪議題≫ 

①提携事業者より案内 

②『西濃支部総会』について 

 ・４月２２日（金）１４：００～ スイトピアセンター 学習館 3-5 にて 

 ・１８：００～ 懇親会開催予定 （場所等詳細は後日連絡する） 

③新入会員紹介 （有）ヤスエ保険事務所 渡辺様 

④委員会報告 

・企画環境・・『保険の不正募集』の事例紹介 → 代協の対応について 

・教育・・特記なし 

・広報機関誌・・ID カード作成の件 → アンケート結果により作成中止 

・ＣＳＲ・・4/17（日）長良川清掃予定 

・組織・・なかまづくり協力のお願い 

⑤県代協より・・5/18（水）長良川スポーツプラザにて 県代協定時会員総会開催 

 

※次回例会 ２０２２年 ５月１１日（水）第２水曜日 １１：３０～  

大垣「五右衛門」にて開催予定 

 

〇西濃支部定時会員総会開催 

開催日時 ： ２０２２年 ４月２２日（金）１４：００～ 

開催場所 ： スイトピアセンター 学習館 3-5 

報告者名 ： 中河 美智彦 

※ ５月号にて報告 

 

【中濃支部４月活動報告】 

 〇中濃支部定時会員総会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ４月 ８日（金）１８：００～ 

開催場所 ： 昇月 

参加者数  ： １４名、委任状 １２通 （74.2％） 

報告者名 ： 丸野 博文 

 

≪内容≫ 

２０２２年度 中濃支部定時総会を開催いたしました。 議長選出・・安江 氏 
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 議案 

１号議案  ２０２１年度事業報告 

２号議案    同   決算報告 

３号議案  役員改選案承認の件 

４号議案  ２０２２年度事業計画 

５号議案    同     予算 

５議案ともに採決されました。 

総会終了後別室にて懇親会を行いました  

 

   ※次回例会 ５月１０日（火） １０：３０～ 太田交流センターにて開催予定 

    

【東濃支部４月活動報告】 

〇東濃支部定時会員総会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ４月１４日（木）１１：００～ 

開催場所 ： みわ屋 

参加者数  ： １５名 

報告者名 ： 虎澤 省吾 

≪内容≫ 

２０２２年度 東濃支部定時総会を開催いたしました。 

３３会員 委任状 １３名 出席 １４名 定足数は８１％を上回るので本日の総会は有効となり

ました。 

第１号議案 承認 

第２号議案 CSR 大嶽さん の会社名 （有）→（株）に訂正 承認 

第３号議案 承認 

その他の議案  

東濃支部規約 改定 

（役員）第３条 支部に次の役員を置く。 ②副支部長２名 → １名もしくは２名 承認 

 

議案は総会資料に基づき可決致しましたので報告いたします。  

 

※次回例会 ５月１２日（木）１１：３０～ みわ屋にて  

 

【飛騨支部４月活動報告】 

〇飛騨支部定時会員総会開催報告 

開催日時 ： ２０２２年 ４月 ８日（金）１８：００～ 

開催場所 ： 松喜すし 

参加者数  ： １３名 、委任状９名（会員数２２店） 

報告者名 ： 馬場 浩之 

≪内容≫ 

① 審議事項は総会資料に基づき審議採決されました。 

※次回例会 ５月１０日（火） １１：３０～ ひだホテルプラザ来来飯店にて開催予定 
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新規提携事業者紹介 

 

平素は代協活動にご理解ご協力いただき誠にありがとうございます。 

このたび、会員及び企画環境委員より構築物等の修理対応業者４社（タバタサッシ様、長尾建設（株）様 

（株）Hamaken エクステリア様、芳栄総業様）をご紹介いただき、理事会にて各社資料の確認の上、新規業

務提携させていただくこととなりました。４月号では（株）Hamaken エクステリア様、芳栄総業様をご紹介

いたしますのでよろしくお願いいたします。 
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会員投稿記事 

 

『撮り鉄です』 
  

みなさんこんにちは。４月から東濃支部の支部長を拝命したヤマモト企画の田口 友喜です。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

さて、私は世にいう悪名？高き『撮り鉄』です。撮り鉄って聞くと迷惑行為や違法駐車など悪いイメー

ジを持たれる方が多いと思います。そういう行為を行っている輩は間違いなくいますが、ほんの一部です

よ。どんな趣味でもそうですが、少なからずダメな人が混じります。 

 

先日も八王子駅で「“撮り鉄”駅ホームから転落 人気列車に殺到押し出され」という見出しでニュース

になっていました。当初「転落したのは殺到した撮り鉄に押された一般客」と誤って伝わっていました。

一般客にも迷惑をかけているのか！？けしからん！とネットでもかなり叩かれていました。本当は内輪で

ドジな奴が落ちただけなんですが… 

鉄道ファンから見るとこういう報道はマスコミがそれを面白おかしく取り上げて話をあおっている感じを

受けます。ルールを守っている真っ当なファンからすると迷惑な話です。 

 

とはいうものの自らを律し、『鉄ヲタ』と揶揄される程度で一般人に迷惑をかける事の無いよう努めたい

と思います。 

線路沿いでおじさんの撮り鉄を見かけたら、それは私かもしれません(笑) 

                                 

   （東濃支部 田口 友喜） 
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東濃支部 有限会社ソガ保険企画 
 

＜代理店名＞ 

有限会社ソガ保険企画 

 

＜所在地＞ 

恵那市長島町永田３７３－８ 大洞ビル 

電話 0573-26-0852 

FAX 0573-26-0813 

 

＜代表者＞ 

曽我 光明 

 

＜スタッフ＞ 

 ６名 （男 ４名、女 ２名） 

 

＜取扱保険会社＞ 

三井住友海上火災保険・三井住友海上あいおい生命 

 

＜略歴＞ 

１９７９年 ６月  前代表が個人代理店として創業 

２００４年１２月  法人改組 

 

＜事務所の環境＞ 

恵那インターから南に 1.5 キロほど見晴らしの良い高台にあります。 

 

＜経営理念＞ 

＊お客様の視点で安心と幸せの提案 

 ＊相手の身になって気配り心配り 

 ＊お客様・地域に信頼される代理店になる 

 

現在ドラレコ付き自動車保険に力を入れています。 

また自動車保険だけでなく火災・新種など総合的に 

ご案内するよう努めています。 
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中さんの保険諸国漫遊記（１９２） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

ＤＸで多様化する商品戦略、販売戦略 

 

◇デジタル機器は便利になっているが！ 

 １０数年使っていたインクジェットプリンターがついに変調をきたした。印刷に線が入る印刷ムラが

出たため、ノズルが汚れているのだろうと、クリーンアップ機能を使って正常に戻そうといろいろ試み

たが徒労に終わる。今までこんなことはなかった。いろいろ手を尽くしたがついにあきらめ、買い替え

となる。ネットで注文し２日と待たずに当該のプリンターが届く。便利な世の中になったものだ。値段

は２万円ほどだが、コンパクトで使い勝手もいい。パソコンもプリンターもこのところ買い替えが続く

がいずれもコンパクト化して機能アップとなっている。使う側の人間が大分くたびれてきてはいるが、

その分、デジタル機器は便利になる。横着者にとってはありがたい限り。今狙っているのはルンバのよ

うなロボット草刈り器、ロボット芝刈り器はあちこちで活用例が出てきているが、臨機応変な使用に耐

えるロボット草刈り器はあるのだろうか？あれば助かるのだが。 

 

◇データサービス産業化図る 

 ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）は、

デジタル化とデータ流通の活発化を通じ、産業界を

変貌させており、保険業界にも大きな転換局面をも

たらしつつある。ビジネスのあらゆる局面でイノベ

ーションの大波が押し寄せている。保険産業は事故

や災害、病気、医療・介護等の分野で膨大なリアル

データを有しているが、これからはデータの利活用

が大きな価値を有する時代になっている。まさにデ

ータドリブン（データ駆動型）の時代の到来になり、

データサービス産業への転換が急がれているわけ

だ。すでに、保険事業の枠から外れるデータサービス産業化を巡っては、新会社を設立して本格的事業

化に乗り出す動きもみられ、今後の展開が注目される。 

 

◇レベル４以降の自動運転に対応する保険の開発 

 損保事業の大宗を占める自動車保険の今後も自動車産業のＣＡＳＥ（つながる、電動、シェア、自動

化）、ＭａａＳ（移動体サービス事業化）による業態転換、ビジネスモデル変更により大きく変貌する

ことが必至となっている。すでにレベル４以降の保険の在り方については、各損保とも新たな保険の検

討に入っているが、ドライバーがハンドルを握らない文字通りロボットカーとなるため、自動運転の各

種条件整備とともに、従来のような運転者の過失を前提とする保険構成から、車の責任の所在を巡り製

造物責任等新たな商品の仕組みづくりも懸案になっている。 

 

◇自動運転システム提供者専用保険 

 損保ジャパンは自動運転システム開発のティアフォー（名古屋市）と資本提携し、運転手を必要とし

ない自動運転向けの保険を開発。運転手ではなくシステムが車を走らせる時代になると設計ミスや誤作

動が事故原因の多くを占めることになる。このため自動運転の基本ソフトを搭載した車両の挙動を常に

記録し、事故時に原因を特定する。 

 ２０２２年２月にティアフォー、アイサンテクノロジーと、東京大学情報理工学系研究科の加藤真平

准教授の研究室とともに開発した自動運転レベル４（限定地域での完全自動運転）以上に対応した 「自

動運転システム提供者専用保険」は自動運転システム提供者を記名被保険者として、自動車保険におけ
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る対人賠償・対物賠償・人身傷害・車両保険・ロードアシスタンスなどの補償を組み込み、サブスクリ

プション型で自動運転サービスの一つとして提供するものだ。 

 自動運転中に発生した事故についてシステム提供者の責任として保険の事故対応を進めることで、迅

速、納得感のある被害者救済を実現する。また、事故が発生した場合、原因調査を実施するが、その究

明には東京大学の研究成果を活用し、自動運転技術を用いて得られる位置推定や障害物検知などのデー

タから、事故発生時の状況をハード・ソフトの両面で再現・検証する。 

 

◇活発化する新たな自動車保険開発の検討 

 損保各社ではレベル４以降の自動運転に対応する保険の

開発を進めており、東京海上は２０２２年１月に自動運転技

術の米メイ・モビリティーに出資し、三井住友海上は２０２

１年に自動車へのサイバー攻撃対策を手がけるイスラエル

のアップストリームセキュリティーに出資、あいおいニッセ

イ同和も配車アプリで国内首位のモビリティテクノロジー

ズに出資し、自動運転の普及期に向けた準備を進めている。

今後のレベル４以降のシステムで動くロボットカーの登場

で、自動車保険市場の在り方は、既存保険会社以外にも、自

動車会社や巨大ＩＴ企業の新規参入なども予想され、産業構

造を含め極めて流動的になりそうだ。  

 

◇多様化、個別化に対応した臨機応変の保険開発基盤づくり 

 市場の多様化、データに基づく個別化・個性化で、保険商品の開発もまた大きく変貌する。個々人や

個別の小規模コミュニティーの多様なニーズに迅速に対応した多品種少量の商品開発と提供が求めら

れることは必至だ。また保険機能とサービス機能をデジタル技術を活用し融合した商品の提供も求めら

れるようになる。 

 こうした中で、保険会社が、自前で、あるいはスタートアップ企業と連携して新たなデジタル募集情

報基盤（商品販売基盤）づくりに乗り出し、顧客の個性化、多様化、新たなコミュニティー別のきめ細

かな商品開発が必要になっている。しかし既存の生損保会社は膨大なレガシー（遺産）システムを抱え

ており、こうした機動力を要する商品対応が苦手であった。 

 そこで、内外の独自ノウハウを有するＩＴ企業や新たなスタートアップなどとの活発なオープンイノ

ベーションにより、デジタルベースでの柔軟な商品開発や販売体制整備が求められるところとなり、新

たな多様な市場、いわば少量多品種時代に対応すべく、損保や生保が自前の少短会社を設立したり、既

存少短を傘下に置いたり、参加の通販専門会社をインシュアテックに変貌させたりと、多様な方式を模

索しながら、インシュアテックのスタートアップの提供するＡＰＩ連携によるＳａａＳ型基幹システム

を活用したリードタイムを思い切って短縮化した商品開発（従来１～２年かかっていたのを１～２ヵ

月、あるいはさらに短く）を進める動きも活発化している。 

 

◇組込型保険が事業者プラットホーマーと連携し新市場創造 

 こうした中で、中小企業や個人の会員顧客を抱える企業と提携し、シームレスの加入手続きを整える

様々な事業体と連携、それらの事業が提供するサービスプラットホーム上の商品やサービスの購入促進

のために、商品やサービス購入時の不安要素を取り除き、背中を押す、シームレスで簡便な手続きで加

入できる、簡潔で透明性の高い低廉な保険を組み込んだ、いわゆるエンベデッドインシュアランス（組

込型保険）を提供する仕組みにも注目が集まっている。 

 加入から支払いまですべてスマホや情報端末手続きできるもので、本業の商品やサービスの購入推進

に一役買おうというものだ。これまで既存の代理店チャネルでは思うようにサービスがいきわたらない

単価の低く簡便な保険商品販売の活路として、また事業者へはソリューションの提供による新たなマー

ケット創造としてにわかに着目されている。 
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◇デジタル募集基盤の構築 

 デジタル保険商品開発戦略としては、保険会社各社活発な体制整備を進めているが、例えばあいおい

ニッセイ同和はインシュアテックのＦｉｎａｔｅｘｔと組んで、次世代型保険販売システム「デジタル

募集基盤」を開発しており、保険クラウド「Inspire（インスパイア）」を活用することで実開発期間約

２ヵ月での構築を実現。多くの顧客基盤を持つ事業者（パートナー事業者）が自社のウェブサイトやア

プリ上で保険商品を提供するためのシステム基盤。保険の申し込みや変更手続きをすべてデジタルで完

結することが可能なため、パートナー事業者は顧客体験を損なわずに顧客に保険商品を提案・販売でき

る。 

 これにより、保険加入者が事前に登録した内容をもとに、補償内容のプランをパートナー事業者ごと

にカスタマイズし、保険料と共に提示できる。ライト、ベーシック、フルサポートなど複数プランを同

時に提示したり、基本プランに追加して必要な補償を顧客自身で選択できるプランを提示したりなど、

パートナーごとに販売プランを変更することも可能だ。 

 

◇法人向けミニサイバー費用保険 

 両社は、ウエブ完結型のデジタル募集基盤（個人向けデジタル募集基盤）をベースに、その第一弾と

して個人向けに国内旅行傷害保険を提供しているが、この基盤をベースに新たに法人向けに特化した基

盤を共同開発し、２０２２年４月に「ミニサイバー費用保険」を多くの顧客基盤を持つ事業者（プラッ

トフォーマー）向けに提供開始した。ＰＣやスマートフォンを使い、企業名、住所、売上高など基本情

報を入力するだけで、簡単に保険料見積から保険申込・決済までウエブ上で完結できる募集システムだ。

いつでもどこからでも簡単にアクセスできる顧客利便性向上と、商品開発期間の短縮を図ったものだ。 

 ミニサイバー費用保険（ブランドイメージ費用・利益保険（サイバー攻撃対応用））は、サイバー攻

撃によって企業が負担した原因調査費用や外部コンサルティング費用など、企業のブランドイメージ回

復に資する費用を最大３００万円まで補償するもので、ウエブ加入限定で発売するものだ。 

 

◇サービス組み込み用キャンセル保険 

 あいおいニッセイ同和は、Ｆｉｎａｔｅｘｔと共同で設立した少額短期のスマートプラスＳＳＩで、

のサービス組込型保険（エンベデッドインシュアランス）の「サービス組み込み用キャンセル保険」を

２０２１年７月から提供している。レストランやテーマパーク、出張フォト撮影など、さまざまな事前

予約型サービスのキャンセル料を補償する「キャンセル費用保険」をサービスに組み込んだかたちで提

供できる事業者向けのソリューション。病気やけがによる通院・入院のほか新型コロナウイルス感染や

外出自粛要請などもキャンセル事由に含めることができる。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 

 

  



 

 

- 11 - 

『街道シリーズ』（美濃路その 28） 

                                        松尾 一 
 

            枇杷島橋から江川一里塚跡へ 

 

 美濃路は、庄内川に架かる枇杷島橋に到着します。江戸時代の橋は、現在の橋の上流、川の真ん中にある

小島を挟んで、尾張一という大小の総桧づくりの橋が架けられていました。ここからは伊吹山、金華山や御

岳山、そして、東には名古屋城が眺められ名所となっていました。ちなみに庄内川は岐阜県恵那市の夕立山

が水源で、岐阜県では土岐川と呼ばれています。 

 さて、庄内川は名古屋城下の北から西に流れていたため、尾張

藩では左岸、つまり名古屋城下側の堤防を強固なものにしていま

した。その強固なものにした人々、つまり実際に動員された人々

は庄内川右岸、つまり庄内川を挟んで尾張城下の反対側の小田井

の人々だったのです。ということは、動員されても、あまり名古

屋城下側の堤防の補修などの作業に積極的でないことが分かる

かと思います。 

    （庄内川左岸の石碑等）       美濃路は、枇杷島橋を渡って東に進むと、間もなく悲しい秘話

が伝わる清音寺に着きます。平安時代の末期、平清盛によって井戸田（名古屋市瑞穂区）に流されて来た太

政大臣藤原師長が村長の娘と恋に落ちます。のち、師長は許されて都に帰りますが、娘は土器野（清須市）

まで着いてきました。ここで師長は形見に薬師如来と白菊と琵琶を渡し帰ってしまいました。しかし、それ

を悲しんだ娘は池に身を投じてしまい、以来、この地を枇杷島というようになったといいます。その娘の霊

を祀ったのが清音寺なのです。 

 美濃路は、清音寺を離れ国道22号を渡り、八坂神社、白山神社を過ぎると、まもなく樽屋町大木戸跡に着

きます。この大木戸は名古屋城下の出入り口に設置されたもので、ここ城下西側にある樽屋町の大木戸のほ

か、東側の赤塚（東区）、そして南側の橘町（中区）にありました。いずれも午後10時頃に木戸が閉められ

ていました。 

 樽屋の大木戸を過ぎると、美濃路は名古屋城下に入り、す

ぐに江川一里塚跡に着きます。 

 さて、尾張藩御畳奉行の朝日文左衛門は、享保２年（1717）

８月23日の深夜、岐阜町（岐阜市）へ出張（畳の検分）のた

め、ここ江川一里塚で４人の同僚と待ち合わせをしていま

す。文左衛門は４人の家来を引き連れていますが、なんと、

文左衛門は２斗の樽酒を持参してきました。岐阜町へ行く

道中で、同僚たちと飲んでいたのです。 

 それはともかく深夜、文左衛門は江川一里塚で同僚と 

                                   （清音寺） 

合流して、美濃路を通り岐阜町に向かうため樽屋の大木戸を通ることになりますが、夜は閉じられています。

しかし、公的な岐阜町出張です。番人は特別に木戸を開けていたことでしょう。 

 美濃路は、江川一里塚跡から、さらに東へ進みます。 

 
                                          （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                          著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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＜ 今月の復旧事例 ＞   

 

 

 

 

＜ 場所 ＞大垣 地域        
 
   
  
 

   

  

 

 

 

 

 

  
岐阜県損害保険代理業協会 提携会社 

 

一級建築士在籍の  ホームステップ (株)イケダ 

  ０５８－２７１－６７８８（２４時間即日対応） 

 

 

★☆★ ディーラーの査定とは違い、実際の中古車取引相場で査定します。 

車によっては、年式・キョリに関係なく需要があり、大きく金額に差が出ます！ ★☆★ 

【 お客様のこんなときにご利用ください！】   

●車の乗替を検討 ：下取り額が納得できない。下取り額は妥当なの？      

⇒ 「ディーラー下取りと比較してみてください！」 

●売却だけ検討 ：どこに売れば？ 高くて信頼できる会社に売りたい！  

⇒ 「賛助会員のＪＣＭにお任せ下さい！」 

●ディ－ラーでは値が付かない・・ ：引取費用が掛かると言われた。 

⇒ 「古い車や事故車でもまずはご相談ください！」 

【岐阜県損害保険代理業協会 賛助会員のＪＣＭなら安心満足！下取りよりもお得】 

・宣伝・店舗等運営コストを抑えて買取り価格に還元、高価買取りを致します。                     

・無料出張査定で手間や費用発生の心配がありません。ご指定場所まで訪問します。                          

・中古自動車認定査定士（当社社員）が査定にお伺いし、対応いたします。               

・売却を急かしたりせずお客様のご都合・代替のタイミングに合わせて対応します。             

・車両代金は現金決済も可能、名義変更手続きも無料で確実に行います。 

■■   株式会社ＪＣＭ名古屋支店   ★担当 村瀬・山本 まで   ■■ 

情報ツールとして 【クルマの下取り・買取りサービス 】をご活用ください！ 

 

施工後 

 施工前 

ﾌﾞﾛｯｸ塀に車がぶつかり、ﾌﾞﾛｯｸが倒れてしまいまし

た。使い勝手を考え、ﾌﾞﾛｯｸの一部をﾌｪﾝｽに施行しま

した。 
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TEL:052-561-8899 ／ FAX：052-561-8893    HP：http://www.jcmnet.co.jp/daikyo/  

 

 

 

  

 

  

 ～レンタカーのご利用なら～   ＯＲＩＯＮ ＲＥＮＴA ＣＡＲ                                   

 

100 台以上の保有台数で国

産車から輸入車、4WD 車、

トラック、福祉車両までニ

ーズ合わせたレンタカーを

ご準備致します。 

 

あらかじめ打ち合わせした

車輛返却の日時に、お客様

ご指定の場所迄レンタカー

をお引き取りに伺います。 

 

スタッフがご担当者様に

代わり代車をご利用にな

るお客様と直接お車の選

定についてお話しするこ

とも可能です。 

 

お客様の車を迅速に、

ご指定の場所へレッカ

ー移動致します。 

 

快適にドライブ頂くため

に全車両にナビと ETC を

装備しております。 

 

返却時に全車両の消臭・抗

菌・防カビに入念な消毒作

業を行っております。 

当社は４月より、高山支店をオープンし、岐阜県

全域の対応が可能となりました！  降雪地区へ

の４WD 車対応、特殊車両、福祉車輛までお気軽に

お問い合わせください！！ 

オリオンレンタカー   株式会社 AVANTI             

TEL0120-502-933 FAX0586-58-7890        

本店 岐阜県各務原市川島渡町 281-3       

名古屋店 愛知県名古屋市西区名西 2 丁目 18-10-1  

多治見店 岐阜県多治見市本町 5 丁目 6-1 

高山店 岐阜県高山市千島町 1033-14 
ご依頼はフリーダイアル 0120-502-933 迄 
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058-268-6543

岐阜県代協会員の皆様、当社はオリックスレンタカー店舗を運営しております株式会社タカサワと申します。

代車でお困りの際には、是非とも当社のレンタカーサービスをご利用ください！

　●国産全メーカー・輸入車・特殊車両(冷凍車・福祉車・各種トラック)の豊富な車種の取扱いがあります。

　　店頭在庫がなくても、グループ内の豊富な車両の中からご要望に添えるお車をお探しします！

　●突然の事故…　代車を一刻も早くお客様の元へ手配しなければ…
　　そんな時はお任せ下さい！配車スタッフの多い当社なら迅速にご手配させて頂きます！　

　　もちろん土・日・祝日のご対応もお任せ下さい！
　●工場様へのお届けはもちろんのこと、お客様ご自宅や事故現場へのお届けにも対応させて頂きます！

　●車種と料金が見合わないと思う場合でもご相談下さい。豊富なラインナップよりご提案いたします。

　●代車特約など料金上限がある場合でもお気軽にお問い合わせ下さい。ご相談いたします。

　●岐阜県・愛知県はもとより、全国のネットワークからご手配致します。

金山駅前店 小牧豊山店 ＴＥＬ

美濃太田駅前店

岐阜市安良田町5-9

春日井店 刈谷店 ＴＥＬ 0584-93-0543 大垣市長松町1215-2

一宮店 岡崎店 ＴＥＬ

愛

知

県

岐

阜

県

岐阜店

大垣店

多治見店 0572-21-0543

津島店 名古屋呼続駅南店　

まずは岐阜県の最寄店舗へご連絡ください！名古屋駅太閤通口店　 長久手公園西駅前店

多治見市若松町1-9-1

ＴＥＬ 0574-66-1543 美濃加茂市太田町1741-2

岐阜県

愛知県

三重県

1
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【ＣＳＲ委員会】 

○第１回「長良川を美しくしよう運動」参加報告 

２０２２年度 長良川鵜飼開幕前の清掃ボランティア活動に参加いたしました。 

日  時 ： ２０２２年 ４月１７日（日） ７：００～ 

開催場所 ： 長良河川敷 

参加者数 ： １２名 

鵜飼シーズンに先駆けての長良川清掃でした。ゴミは少ないものの、清掃後のすがすがしさは 

いいものです。雨の心配もなく、多くのご参加をいただきました。 

ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。 

                                （報告者 委員長 礒谷 宏） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
編集後記 

 

３月２５日 全国広報会議がWEBにて開催され、参加させていただきました。 

各県、代協のＰＲや、広報委員会として会員の皆様への各種ご案内には苦労されているようでした。 

その中でも、岐阜県代協は新聞見開き広告や、会長のＴＶ番組出演によるＰＲなど、新しい活動に注 

目をいただきました。来年度も、また違った視点からの広報活動ができるよう、視野を広げていきます。 

皆さまからのご意見もお待ちしています。 

（岐阜支部 髙橋 励） 
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